

市議会だより



ひのめ市（船川港）

～男鹿から東北に力を！～

	30	26	25	24	23	22	19	18	16	6月 定例会審議日程
日	日	日	日	日	日	日	日	日	本会議 (議案上程)	◆
本会議 (議案質疑)	予算特別委員会 (議案質疑)	予算特別委員会 (議案質疑)	本会議 (議案質疑)	本会議 (二般質問)	本会議 (二般質問)	本会議 (二般質問)	本会議 (二般質問)	本会議 (二般質問)	本会議 (二般質問)	◆
議会運営委員会 (表決)	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	常任委員会・分科会	◆

記事内容

- | | |
|---------------|-----------|
| 6月定例会から | P 2～P 3 |
| 議会報告会 | P 3 |
| 一般質問 | P 4～P 9 |
| 議案質疑 | P 9 |
| 予算特別委員会 | P 10～P 11 |
| 常任委員会 | P 12 |
| 議案質疑・討論・賛否一覧表 | P 13 |
| 編集後記・陳情等 | P 14 |

事件に対する重い責任

市長の減給案、起立採決で否決 職の給与一部改正一

6月定例会

平成27年6月定例会は、6月16日から30日までの15日間の会期で開かれました。この定例会では、14議案が可決及び承認されました。また、男鹿市特別職の職員の給与に関する条例の一部改正は否決となりました。また、最終日には、議会案4件を可決したほか、男鹿市税務課職員公金着服事件の検査特別委員会が設置されました。

※男鹿市議会議録は男鹿市ホームページの議会のページでご覧いただけます。

6月定例会

市ホームページに掲載いたしました。

●男鹿市まち・ひと・しごと創世推進本部の設置について

5月19日に「男鹿市まち・ひと・しごと創世本部」を設置し同月28日に第1回推進本部会議を開催いたしました。次期総合計画の策定作業と並行し、10月末までに、2060年までの男鹿市人口ビジョンと2019年度までの男鹿市総合戦略を策定してまいります。

●男鹿市教育大綱の策定について

新教育委員会制度の施行に伴い、4月20日に開催いたしました第1回男鹿市総合教育会議において、「教育の振興に関する施策の大綱」を策定いたしました。概要を広報おが6月号でお知らせしたほか、

学校につきましては、7月中に両校の保護者や地域の方々で構成する統合準備委員会を立ち上げ、平成28年4月の統合に向けた準備を進めてまいります。

●男鹿駅周辺整備基本計画について

複合観光施設は男鹿駅周辺整備基本計画の核となる施設であり、秋田県市町村未来づくり協働プログラムを活用することとしております。今後、県や市議会、関係団体、プレイヤー（出店業者）の方々と検討し、ご意見を反映させながら練り上げていくものであります。また、市民の皆様にもご理解を深めていただくな

市ホームページに掲載いたしました。

●小学校の統合について

船川第一小学校と船川南小学校につきましては、7月中に両校の保護者や地域の方々で構成する統合準備委員会を立ち上げ、平成28年4月の統合に向けた準備を進めてまいります。

◎議員在職20年以上



笹川 圭光議員

◎議員在職40年以上



佐藤巳次郎議員

永年勤続表彰

6月に開催された第91回全

国市議会議長会定期総会において、次の2名の議員が永年勤続者として表彰されましたので、6月定例会二日目に表彰状の伝達を行いました。

可決した主な議案

（専決処分）

男鹿市市税条例の一部を改正する条例

男鹿市過疎地域自立促進のための固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例

国民健康保険特別会計補正予算（第1号）

（補正予算）

一般会計予算（第1号）

（主な内容）五里合公民館・保育園等移転改修事業費1億7千673万6千円、観光複合施設基本設計業務委託料9千7万2千円、社会保障・税務制度対応システム改修業務委託料7千260万7千円などを措置したものの、歳入歳出それぞれ5億2千700万円を増額するものです。

他1件

（条例）

男鹿市半島振興対策実施地域における固定資産税の特例措置に関する条例の一部を改正する条例

他3件

（条例）

男鹿市若美歴史学習交流館条例を廃止する条例

（その他）

船川第一小学校校舎棟大規模改修建築工事請負契約の

め、隨時、説明してまいります。複合観光施設基本設計業務においては、検討の場におけるご意見を反映した設計を行うこととしております。

●公金の着服事件について

本市税務課長による公金の着服事件が発生いたしました。

公金を着服するという、公務員として有るまじき不祥事で

あります。また、市民の皆様に

もご理解を深めていただくな

公金着服 市長・副 一 特 別



船越地区議会報告会

男鹿市議会では、平成24年に制定した※議会基本条例に基づいて、今年も3班に分かれ、各地区（9地区）で議会報告会を開催いたしました。

今年は、177名の市民の方からご参加をいただきました。報告会では、各班とも最初に平成27年度の市の事業内容と予算の概要について、議会側から報告があり、参加者と地域の現状について、活発な意見交換が行われました。その、主な意見、要望内容について、ご報告します。

【議会に対する事項】

- 議会では少子高齢化社会に向けた対応を検討しているか。
- 男鹿市議会会議録について、ホームページにもう少し早めに公開はできないか。

議会報告会

9 地 区 で 開 催

あり、市民の皆様の信頼を根幹から揺るがすものであります。このような事件がおきたことは誠に遺憾であり、痛恨の極みであります。市民の皆さんに多大な迷惑をお掛けいたしましたことに対しまして、深くお詫びを申し上げます。当該職員については、6月22

日付で懲戒免職処分といたしました。事件の全容解明と再発防止に向け、副市長を委員長とする「男鹿市税務課職員公金着服事件調査委員会」を設置いたしました。

- 男鹿市特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について

が本定例会最終日に提案されました。が、本会議における起立採決の結果、賛成7、反対12で否決されました。

当該案は税務課長による公金着服事件の管理・監督責任として、市長を減給10分の1、3ヶ月、副市長を10分の1、1ヶ月とする内容の追加議案

● 人権擁護委員の推薦
佐藤信子（北浦）
改訂
● 男鹿市議会会議規則の一部
草見書3件

締結

● 財政問題を徹底的に議論・協議し、少しでも市民負担が軽くなるような方策を講じてもらいたい。

【市政に対する事項】

● 漁獲量の減少が進んでおり、豊かな漁場をつくる観点から西海岸一帯の緑の森づくりを推進していくべき。

● 町内会交付金の支給方法が変更となつた。行事の費用捻出が厳しいこともあり、昨年度と同様の支給方法として欲しい。

● 中山間地域の小規模な農業は、用水路や暗渠排水などの整備や用水確保にも大変難儀している。何らかの支援をすべきでないか。

● 出会いサポートセンターは市庁舎3階にあり、市民が足を運びづらい。もっと相談しやすい雰囲気の窓口にすべきと思う。

● 船越海岸線の津波対策について、保松林の活用を考えているようだが、松くい虫被害や落葉により、防災林としての期待はできない。市が先頭に立つて防災対策を進めてほしい。

※議会基本条例

議会の役割を明らかにするとともに、市民の信託に応え、市民福祉の向上及び市勢の発展に寄与することを目的とした条例です。

一般質問



米谷 勝 議員

国民健康保険費込み違いについて

質 平成26年度国民健康保険事業特別会計決算見込みは、歳入

45億5753万3210円、歳出

46億6018万9301円差引き

1億265万6091円の赤字決

算となる見込みで、国県調整交

付金に大幅な見込み違いがあつた。

答 算現額4億1186万9000円と見込んでいたが、交付額は

8329万5000円少なく、県の普通調整交付金予

算現額2億30円少なく、予算現額との差額は

664万6000円と見込んでいたが、交付額は8605万500

0円少なく、予算現額との差額は

総額で1億6935万円となつたものであります。この差額は、補正予算の積算において精査が不十分で生じたもので、今後、予算の積算について十分精査してまいります。

補助金の適正化について

質 補助金が適正かどうか、現状

の点検手法について、さらに外部有識者を入れての審査会を開く考えはあるのか伺います。

答

各補助金は、それぞれの交付要綱に基づき、使途や収支の実績報告を求め、内容を点検しております。事業後には、監査委員による決算監査が行われております。また、所管課において内容や実績、効果等について補助事業の評価を行い、内容や必要性について改めて検討されております。なお、監査委員には外部有識者が登用されており、適宜、内容を審査いただいていることから、審査会の開催は考えていません。

財政健全化計画について

質 本市は合併から10年目を迎えました。国からの交付税は年次削減されることとなつていて、平成31年には平成25年度決算と比較し市税は5億7千万円減、地方交付税8億6千万円減と見込まれ、約13億9千万円の財源不足が予想されています。将来、市民が安心して暮らせる男鹿市を考え、身の丈に合った台所回しが重要であります。財政健全化に取組む市長の所見を伺います。

答 状況が続くものと推測いたしております。このため、第3次行政改革大綱に基づき、自主財源の確保、経常経費の節減、起債の抑制などに取組んでおり、各財政指標にあつては数値目標を設定し、財政健全化に取組んでまいります。

● 地籍調査事業筆界未定地について

質 いの他の質問

度事業は対象外になつたのが問題で、県へ強く要望するとともに市

独自対策も必要だと思います。ま

た、若美野石、比潟谷地の用排水施設は平成20年ころに改善工事もなされていましたが、面積50aの内20aが耕作出来ない状態な

ので抜本的対策を伺います。



三浦 一郎 議員

男鹿市版総合戦略について

質 国は自治体に対して地方創生法に基づいて来年の3月末までに策定するように求めています。

周辺整備基本計画・県との未来づくり協働プログラム・平成28年度からの次期男鹿市総合計画とはどう関わり合うのか伺います。

答 安定雇用の創出、地方への人材の流れ、若者世代への総合支援、時代にあう地域づくりの4つを主体に地方版人口ビジョンも想定し、今年10月までに策定します。

次期の市総合計画は平成37年度までの10年間の計画として本年12月末までに作成します。総合戦略は

次期総合計画にも位置づけるもので、駅周辺整備では核となる複合観光施設は県との未来づくり協働プログラムを活かし来年度の事業着手を目指しています。

水田基盤整備問題について

質 区画改良や暗渠工事を求めていた男鹿中野石の平成27年

度事業は対象外になつたのが問題で、県へ強く要望するとともに市

aの内20aが耕作出来ない状態な

ので抜本的対策を伺います。

答 2つの小規模土地改良7.5haは農地バンク登録が前提に変わつてしまい実施出来ない状況であります。他の事業や、市単独で何が出来るか検討いたします。比潟谷地の市道閑連用排水施設は平成19年に排水工事を行っていますが、用排水と道路排水の機能を持ち各種の要因も考えられることから、宮沢町内会の立会いのもと現地調査を行います。

新しい教育行政について

質 「ミニユーティスクール」の内容をお知らせ下さい。また、4月から新しい教育委員会が始まります。

月から新しい教育委員会が始まっていますが、従来とどう違うのか、新たな男鹿市総合教育会議の運営のよう守られるのかも伺います。

答 学校・保護者・地域・行政の4者が連携し、地域とともに観光施設は県との未来づくり協働手法と教育の自主性、独立性はどうおこなつて子供を育てていく考えです。子供たちの地域への愛着も公表していることから自主性をも目指しています。男鹿市総合教育会議は首長が設置、教育委員も対等で議論し、会議は公開、議事録も公表しているものと思います。

一般質問

男鹿市議会だより

No.45 27.8.1



畠山 富勝 議員

商業観光と並行しながら新たなツーリズムの施策

観光は地域づくり、地域活性化のため重要な柱の一つであると考えられる。

例えば、ワーキングツーリズムです。日々の暮らしの一部として、自家用作物づくりや鶏、乳牛等を養う目的の農山村への出稼きツーリズムを促進し、都市部に住む若者たちの暮らしの軸足を農山漁村部へ移させることを狙いとしていく考えはないでしょうか。この度の安倍政権の地方創生は、大きなチャンスであると思いますが市長のご所見を伺います。

答 ワーキングツーリズムにつきましては、今後受け皿となる地域の農林漁業者の方々と実施可能な仕事の洗い出しを行うとともに、都市部に住む若者の農山漁村への受け入れについて可能性を研究してまいります。この度の地方創生についてですが、本市にとつて人口減少問題が最重要課題であります。問題解決に向けて、

国、県の総合戦略を勘案し、10月末までに男鹿市総合戦略を策定し、成果を上げてまいりたいと存じます。

中山間地域を占める本市の創生は

林務行政において、森林技術者の育成は緊急の課題である。市はどのように認識し、具体的な施策をどう考えているか伺います。

答 市内の林業事業体に所属する林業技術者は、林業技士が14名、林業作業士が7名、基幹林業作業士10名が資格認定登録されています。市では林業事業体が間伐や作業道開設などを行う技術者の資格取得のため、県が実施する緑の雇用現場技術者育成対策事業の実地研修の場として市有林を提供しており、平成15年から平成23年までに市内の林業事業者、述べ21名が受講しています。今後も市有林を活用した技術力向上に支援してまいります。あわせて、男鹿産材の活用を図ることで需要の拡大に努め、林業・木材産業の活性化を図りながら、林業技術者の育成を支援してまいります。

【その他の質問】

● 歯止めのかからない人口減少に移住者を受け入れるための施策は、指定管理者制度についておが水域振興公社のあり方は



佐藤 誠 議員

男鹿駅周辺整備基本計画について

質 第1から第3段階までのこの計画は誰が主体となって最後まで進めるのか。また、複合観光施設の運営主体はだれか。

答 第1段階の公設民営とする複合観光施設は市が整備主体となり県と一体で進めていきます。営業主体は指定管理者の予定です。

か。

「つばき」をコンセプトにした施設整備をすると共に、運

営主体には世界に通じる本物志向、新鮮、高品質の3要素にこだわり、男鹿の新鮮な海の幸の発信やブランドの形成に取り組んでもらうこと

とを期待します。成果目標は来年1月に示せるよう決めていきます。

質 第1段階の計画には船川の街なかに展開する男鹿場外市場は含まれていない。しかし人が来なければ第1段階の成功もないことから、集客力が重要な課題である。少なくとも第1段階と第2段

階は同時に始めるべきではないか。

答 集客は運営会社の企画力が必要であり、街なかの店も商品開発が求められます。男鹿場外市場の展開等、第2段階以降の計画については第1段階の実績を見極めて検討していきます。

漂着ゴミ、流木処理体制について

質 一部の検討委員会のみで、地元住民や商店など、ほとんど市民の参画も、理解もされない中で、基本設計に移行するのは納得できない。広く市民に呼びかけて、その声を聞き、意見集約が可能なタウンミーティングなどの手法を用い、市民参画のきちんとした街づくりをしていくべきではないか。

答 検討委員会で説明、意見交換を行ってきた上で計画策定をしてきました。今後は施設を一緒に展開する事業者と内容を検討し、市民に理解を広めたい。

漂着ゴミ、流木処理体制について

質 県よりも、ほぼ市民がボランティアで道路まで運んだものを市で処理しているのが実態と思うが、どのように処理されることが多いっているのか。

答 県海洋漂着物対策推進地域計画の重点地域の琴浜地区のみ県が処理しており、来年度からの重点地域拡大の要望をしています。可能な限り市が対応しています。

【その他の質問】

● 持ち帰り願い表示脇のゴミ箱設置の矛盾について

一般質問



土井 文彦 議員

男鹿駅周辺整備基本計画について

質 男鹿市全体にとって重要な拠点の提案ですが、他のまちへの波及効果について伺います。

答 複合観光施設では、継続的な魅力ある施設運営と発信を通じて集客を図りつつ、JR東日本との連携により、市外から男鹿駅周辺への人の流れをつくり、男鹿駅からの2次アクセスを整備すること、市内周遊を促進してまいります。

質 2次アクセス等も含めて連携していくことですが、今現在の2次アクセスの考え方を伺います。

答 今現在、男鹿駅からの観光ルートの2次アクセスを交渉しています。JR東日本の協力が必要ということで合わせて交渉してまいります。

質 男鹿駅構想ですが、駅ができるまで10年で、フェーズ1を見極めてからということなので、男鹿市場までの距離空間が空いていると人は行かないと想定されま

すが、人を集め工夫の計画を伺います。

答 運営事業体が人を集め企画、本木ヒルズであつても人を集めるための企画をしています。

そういう企画力のある事業体を選定したいと思っています。

質 人が集中している東京で企画をすれば集まりやすいです。何よりも地元の人々が賛同・参画することが大事ですが、人がいない所での人を集める秘策でもあるのか伺います。

答 スマートウエルネスシティということで、月に何回か企画をして人を集め具体的な事例を研究して、人がいない所でも集める工夫をしてまいります。

質 市民周知や民意の反映の意味でも市民会議の開催は検討できなかつたが、これからは対等の意見交換ができる。

答 本社・自社工場の近接性などが重視され新たな企業誘致は厳しいと考えます。

質 絶対に戦争を起こすような事が私の想いではならないというのあります。

質 2次アクセス等も含めて連携していくことですが、今現在の2次アクセスの考え方を伺います。

答 今現在、男鹿駅からの観光ルートの2次アクセスを交渉しています。JR東日本の協力が必要ということで合わせて交渉してまいります。

● 椿のまち推進について

【その他の質問】

○ 旧ジョイフルシティ跡地の活用について

● 椿のまち推進について

答 上水道は老朽管更新事業、ガスは経年管取替事業、下水道方は公共下水道整備など、それぞれ計画に基づき維持していく。維市れ道方の管理道路についても必要に応じ持してまいります。



小松 穂積 議員

日本国憲法改正について

質 憲法改正の議論について市長の想いとは非について伺います。

答 絶対に戦争を起こすような事が私の想いではならないというのあります。

市長の外交について

質 企業誘致の対応について伺います。

答 「本社・自社工場の近接性」などが重視され新たな企業誘致は厳しいと考えます。

質 どういう働きかけをしたかに

答 市から働きかけたものとして、明を地元町内会長、興味を示す方々へのご案内をして開催いたします。そこから広がつていけば、市民会議に近いものになると思つています。

町内自治と集落の維持について

質 限界集落の可能性について伺います。

答 4月1日現在、高齢化率が7%を超えた行政区が市内16行政区中、45行政区あります

質 会共同性は維持されていると認識社設立する行政区との連携によります。社会資本整備について伺います。

質 男鹿駅構想ですが、駅ができるまで10年で、フェーズ1を見極めてからということなので、男鹿市場までの距離空間が空いていると人は行かないと想定されま

答 上水道は老朽管更新事業、ガスは経年管取替事業、下水道方は公共下水道整備など、それぞれ計画に基づき維持していく。維市れ道方の管理道路についても必要に応じ持してまいります。

教育行政について

質 男鹿市総合教育会議設置の効用について伺います。

答 地方教育行政法に基づいた総合教育会議の設置であることと合教育会議の設置であることで意見交換ができる。

学校統合の見通しについて

質 4月1日現在、高齢化率が7%を超えた行政区が市内16行政区中、45行政区あります

質 会共同性は維持されていると認識社設立する行政区との連携によります。社会資本整備について伺います。

質 男鹿駅構造ですが、駅ができるまで10年で、フェーズ1を見極めてからということなので、男鹿市場までの距離空間が空いていると人は行かないと想定されま

質 本事業は知事へのプレゼンが具体的な数値目標を持ちながら、フェーズ1で男鹿に呼び込むが、そこから波及していくということを訴えています。

男鹿市場について

質 4月1日現在、高齢化率が7%を超えた行政区が市内16行政区中、45行政区あります

質 会共同性は維持されていると認識社設立する行政区との連携によります。社会資本整備について伺います。

質 男鹿駅構想ですが、駅ができるまで10年で、フェーズ1を見極めてからということなので、男鹿市場までの距離空間が空いていると人は行かないと想定されま

一般質問

男鹿市議会だより

No.45 27.8.1

質 市長の政治姿勢について
答 国会で議論されている安全保
障関連法案の議論が進むにつ
れて日本が戦争すると言われてい
ます。憲法違反でもあり自衛隊の
リスクも問題になっています。市
内には自衛隊員も多く、市民の安
全を守る責務もありますし、私達
は戦争法案として反対すべきと思
いますが、市長の所見を伺います。

国民健康保険税について

質 市の税金で一番重税感のある
国民健康保険税が今度広域で、

質 絶対に戦争を起こしてはなら
ないというのが私の想いであ
りますが、市長の所見を伺います。

質 県単位一本化で運営されることが
決まりましたが、「これは国の医療
費削減を図る目的と徴収を強化で
きるしくみにつながることであり、
市長はどう考えているのでしょうか。
又引き下げについては今後はどう
対応するつもりなのか提案を示
して下さい。

答 国民健康保険の安定的な財政
運営と制度の安定化が図られ
る広域化については市として要望
しているものであります。引き下
げについては医療費抑制を図るジ

【その他の質問】

●過疎地対策について

質 生活習慣病予防の促進と
「コンビニ健診」の推進について
答 市のがん検診受診率は低く、
子宮がん、乳がん検診の受診
率は全県で最下位です。「コンビニ
健診」を実施している自治体があ
り、生活に身近なコンビニが生活

●過疎地対策について

●「その他の質問」

●ミストシャワーの導入について



安田健次郎 議員

エメリック医薬品の普及などに努
めています。

野石小学校の跡地利活用について

質 野石小学校の跡地利活用につ
いて地域の中で今いろいろな
意見がありますが、多くの方は地
域のシンボル的であり、地域の為
に活用出来る場所として残して欲
しいとの声であります。今後の利
活用を検討されているのでしょうか。
又、校舎の管理なども心がけ
るべきではないでしょうか。

答 現段階で具体的な利活用の計
画はありませんが、今後地域
の方々のご意見を頂き検討してま
ります。敷地等管理は草刈り等
を含め適切な管理に努めます。

農業施策について

質 農地中間管理機構の動向はい
かがでしようか。又、大規模
集積だけでなく中山間地を含めた
きめ細かな施策と中山間の水田農
業の振興も必要と思いますが、市
の今後の対応はいかがでしようか。

答 平成26年度は借受け希望は53
戸で、貸付け希望は2戸とな
っています。複合作物の作付拡
大、夢プラン応援事業や新規就農
事業等直接支払交付金事業などで応
援してまいります。又、中山間地域農
業活性化基準整備事業や中山間地
域等直接支払交付金事業などで応
援してまいります。

市長の政治姿勢について

質 国会で議論されている安全保
障関連法案の議論が進むにつ
れて日本が戦争すると言われてい
ます。憲法違反でもあり自衛隊の
リスクも問題になっています。市
内には自衛隊員も多く、市民の安
全を守る責務もありますし、私達
は戦争法案として反対すべきと思
いますが、市長の所見を伺います。

質 絶対に戦争を起こしてはなら
ないというのが私の想いであ
りますが、市長の所見を伺います。



進藤 優子 議員

質 経済的に困窮する人を生活保
護に至る前の段階から支え、
自立できるよう積極的に後押しを
する、生活困窮者自立支援制度が
4月から始まっています。さまざ
まな事情から生活困窮している方
に対し、有効な支援、早めの対策
が欠かせません。本市の取組み状

答 必須事業となっている、自立
相談支援事業及び住居確保給
付金事業を実施しています。福祉
事務所内に「生活相談窓口」を設
置し、広報おが4月号の折込で、
全戸にパンフレットを配布、市ホ
ームページでも事業の周知を図っ
ております。相談支援員3名体制
で、対応しております。

質 「おがっこネウボラ」について
答 産後ケア対策について、出産
直後の母親と新生児の心身を
サポートできるよう、宿泊型の産
後ケアや、日帰りのデイサービス
ケア、自宅を訪問して家事などを
手伝う産後ヘルパーの派遣など、
産後ケアの充実について市長の考
えを伺います。

質 今年度から新たに、産婦産後
マ悩み相談会を開催することと
しております。宿泊や日帰りの産
後ケアは専用の施設整備が必要で
あり実施は困難であります。

習慣病対策を担う存在として注目
されています。本市も市民の健康
増進を図る取組みの一環としてコ
ンビニ健診の導入を検討してみて
はいかがか。

地区に偏りがあり、駐車場のス ペース、尿検査のためのトイレ確 保が必要であることなどから、 実施は難しい状況です。健診会場 として大型小売店を見た場合、ス ペース、トイレスなど、コンビニよ り確保できること等、関係機関と 調整を図りながら研究してまいり ます。

一般質問



船木 正博 議員

男鹿駅周辺整備に対する考察

質 索 より効果的で成功率の高い地域選定を再度検討してもらいたい。

答 男鹿駅周辺の特長として、公共交通機関で市内各地区と結ばれており、市内外から通年の集客が見込まれ、2次アクセスの整備により、男鹿市全体の活性化につながること。これらのことから、男鹿駅周辺の整備を計画したものであります。

質 討会、住民説明会は何回開催し、どんな意見が寄せられていますか。

答 地元町内会長や男鹿市商工会などで構成する検討委員会において5回にわたり意見交換を行つており、男鹿企業親工会と意見交換会、事業者や市民の方を対象とする説明会を開催し、32事業者の参加がありました。これらの意見交換の中、「官民連携して行く必要がある」「男鹿のお

いしいものを食べさせる施設が必要」などの意見や、運営及びスケジュールなどに関する質問がありました。

ジョイフル跡地問題

質 度の質問になります。

先月、ジョイフルシティ跡地の問題を話し合つべく、市民クラブの有志と共に、伊徳本社を訪ね、

伊徳会長と開発部長のお二方と面談してきました。その時のお話では、男鹿市と一緒に何らかの施設をタイアップしてやつていただきとの趣旨のお話をいただきました。男鹿市が民間活力を生かして開発できる貴重なチャンスと捉えることができます。市長はこのお話を前向きに考えて進めることはできませんか。

答 ジョイフルシティ跡地の活用につきましては、株式会社伊徳が民間企業として事業展開されることが基本であると考えております。同社とは、出店に向けて協議を続けており、今後とも、出店につながるような支援策を探つてまいります。

【その他】の質問

●老人に優しい福祉のまちづくり
●市長の教育観



佐藤巳次郎 議員

「男鹿駅周辺整備基本計画」 市民の理解、判断が必要 説明会の開催を早急に!

質 6月5日に議会に計画内容が示された。

計画の目的は男鹿市全体の持続的発展と活性化を見据え、市の都市中核ゾーンである男鹿駅周辺の整備とにぎわいづくりを推進するとしている。この計画は多額な事業費であり将来にわたる一大事業である。市民がこの計画に対し、どう判断し、理解するかが一番重要であると考えるが、

市長の見解を問う。又計画が公表される前に、計画推進の部会を設け、協議していることは複合施設の建設を前提に進めていること

として議会や市民を無視した計

の見切り発車であり暴走と言わなければなりません。議会での議論はこれからであり、市民への説明も一部である。地元船川地区や海

岸通りで事業を行つている商店

飲食業者への影響は深刻であり死

崩壊するのではと心配するが、市

長はどう考えているか伺います。

市民への説明会については地元町内会や商工会等で構成する検討委員会において昨年から5回にわたり意見交換を行つています。地元商店街への影響については、市内外から男鹿駅周辺に誘客の強化を図ることとしており、商店では魅力的な商品の企画開発や発信等に努めて頂きたい。

答 秋田県未来づくり協働プロジェクトラムを活用し、県と市でプロジェクトチームを作つて進めていくもので、男鹿の恵みを生かす観光施設整備の事業規模は9億円と見込んでいます。

一般質問・議案質疑

男鹿市議会だより

No.45 27.8.1



船橋 金弘議員

若美北部地区の活性化について

質 宮沢海水浴場、夕陽温泉WA O、チュー・リップ畑、ブラン ドメロンの農業と自覚ましいものがありました。が、ここ数年は周辺商店は減り、空き家は増え、その賑やかな風情は薄れてしまいむしろ衰退の兆しさえ思わせるような事態になつております。若美の代名詞でもあつた宮沢海岸を中心とした観光地を復活させるべく、多くの方々にまた来たいと思われる海の家のアクセス等の整備やイベントを通して知名度を上げるなど、行政のてこ入れが必要ではないでしょうか。

答 環境や水質などに優れていることから快水浴場百選に選ばれ、本県を代表する海水浴場となつております。その魅力を県内外に発信するほか、毎年7月末には宮沢海岸夕陽フェスティバルを開催しており、平成24・25年にはビーチバレー県大会が併せて開催されております。今後もビーチバレー大会の誘致を働きかけてまいります。アクセスにつきましては国道101号線五明光のT字路や県道42号線男鹿八竜線の大潟村内交差点などの案内標識に道路管理

者である県へ働きかけ、さらなる誘致に努めてまいりたいと存じます。

野石小学校の有効利用について

質 地域の高齢者の方々が集まる場所の確保として、過酷な秋田の冬はひとり暮らしのお年寄りの方にとってはとても心細い時期でもあることから、野石小学校を冬期間のみ安心して過ごせる宿泊施設にしてはどうでしょうか。そこに暮らす人々の生活の後押しをすることを一番に考えなければならぬと思いますが、いかがかお伺いします。

答 高齢者が冬期間のみ利用できる宿泊施設としての活用につきましては、改修費用を要することから対応は困難であります。

防雪柵の設置見込みについて

質 県道払戸琴川線旧JA払戸A石角間崎入り口までの件であります。冬期の安全のために通学路の雪だまりの排除、安心でける交通体系の確保をいま一度検討を要望するものであります。

答 県との合同パトロールにおいて現地調査を実施してきており、引き続き平成27年度調査を働きかけてまいりたいと存じます。

【その他の質問】

●トレーニングセンターの活用の進め方について

●総合観光案内所の出入口整備について

●国道101号線の整備の進め方について

質 議会の立場から申し上げると専決処分になじまないのではないか。本予算は、平成26年度予算において収支不足が生じるため、平成27年度一般会計から1億700万円を繰上充用するというのですが、今回の予算は、臨時議会、または、全員協議会等を開催して報告、事情を説明するなど、議会の審議に付するべきでないのか。市長の行政判断、政治判断についてどうお考へなのか、また、国・県の交付金の算定誤り、見込違

いによって1億数千万円、歳入が不足した。その原因は何によるものなのか特別な事情があつたのか、本市の単純な積算ミスなのか、説明を求めます。

答 平成26年度の国民健康保険特別会計の収支でありますが、歳入の国・県の負担金及び交付金について3月末で確定しており税につい

議案第47号 平成27年度男鹿市 国民健康保険特別会計補正予算 第1号)の専決処分について



議案第47号 平成27年度男鹿市 国民健康保険特別会計補正予算 第1号)の専決処分について

ては、5月末ということで、それについては不透明な状態でした。歳出においては2月分の保険給付費の支払いが4月中旬となっています。それと合わせて歳出の確定は4月末となつております。国・県の交付金及び負担金の不足により、収支不足が見込まれ、歳出が確定しなかつた関係で、5月に見込を含めた収支の額が確定しております。その不足額にどう対応するかという事で、一般会計からの繰り入れか、または、税率改正によって補てんするか、協議に時間を要しまして、専決処分ということとなりました。

男鹿駅周辺整備基本計画の関連について

質 男鹿駅周辺整備基本計画の関連について現在決まっていて変更できないことは何なのか、市民の意見の反映ということで、船川の町内会長全員に声をかけたのか。商工会観光協会の会員全員に呼び掛けたのか。ポイントとなる集客方法の見解を伺います。

答 県との未来づくり協働プログラムということで協議を進めています。県、そしてJR東日本との連携を重要視しており、県と市との間でプロジェクトを立ち上げています。

集客方法は複合施設の運営の事業体が決まり、入るプレイヤー(出店業者)も決まってから中身を詰めたいと考えています。

予算特別委員会

今定例会において、全議員で構成する予算特別委員会に付託された各会計の補正予算について審査し、いずれも原案のとおり、可決すべきものと決しました。

委員会で質疑のあつた中から主なものを取り上げ、その要旨を掲載しました。

男鹿駅周辺整備基本計画について

質疑

男鹿駅周辺整備基本計画について伺います。

答 男鹿の活性化を男鹿駅周辺からということで、県やJR東日本との話し合いの中で、市内外の方々を幅広く集客する複合観光施設を中心として計画しております。この複合観光施設の運営主体は、公設民営による指定管理者を想定しております。



JR男鹿駅

複合観光施設基本設計業務について

質疑

複合観光施設基本設計業務について伺います。

答 平成27年度5月29日基
本設計業務は完了しております。
予算の積算については、設
計に要する人件費、諸経費、
技術経費を積み上げて計算し
ております。業務内容は、複
合観光施設の建物全体のコン
セプトを決めてイメージを検
討し、建物全体の基本構成、
デザイン、仕様等を決めて建
物の設計をします。補助金の
活用については、県の交付金
が2億円、その他の財源とし
て国等の補助金については基
本設計業務の成果に基づいて
県と市のプロジェクトチーム
の指導を受けながら補助金等
を活用していきます。プレイ
ヤー（出店業者）の方で組織
した専門部会の中で、計画を
作り、その計画に基づいて建
物の基本構成、デザイン、仕
様等を決め、概算工事費を算
定し、実施設計となります。

国民健康保険特別会計の繰上充用について

質疑

国民健康保険特別会計

答 平成27年度5月29日基
本設計業務は完了しております。
予算の積算については、設
計に要する人件費、諸経費、
技術経費を積み上げて計算し
ております。業務内容は、複
合観光施設の建物全体のコン
セプトを決めてイメージを検
討し、建物全体の基本構成、
デザイン、仕様等を決めて建
物の設計をします。補助金の
活用については、県の交付金
が2億円、その他の財源とし
て国等の補助金については基
本設計業務の成果に基づいて
県と市のプロジェクトチーム
の指導を受けながら補助金等
を活用していきます。プレイ
ヤー（出店業者）の方で組織
した専門部会の中で、計画を
作り、その計画に基づいて建
物の基本構成、デザイン、仕
様等を決め、概算工事費を算
定し、実施設計となります。

国民健康保険特別会計の繰上充用について

質疑

国民健康保険特別会計

答 平成27年度5月29日基
本設計業務は完了しております。
予算の積算については、設
計に要する人件費、諸経費、
技術経費を積み上げて計算し
ております。業務内容は、複
合観光施設の建物全体のコン
セプトを決めてイメージを検
討し、建物全体の基本構成、
デザイン、仕様等を決めて建
物の設計をします。補助金の
活用については、県の交付金
が2億円、その他の財源とし
て国等の補助金については基
本設計業務の成果に基づいて
県と市のプロジェクトチーム
の指導を受けながら補助金等
を活用していきます。プレイ
ヤー（出店業者）の方で組織
した専門部会の中で、計画を
作り、その計画に基づいて建
物の基本構成、デザイン、仕
様等を決め、概算工事費を算
定し、実施設計となります。

本市は、観光箇所が点在して
いるのでこの複合観光施設
を核として観光の周遊をして
頂き、市内に多くの観光客を
呼び込みたいと考えます。

さらに、集客できるイベン
トを研究し、テナントについ
ては地元の方やホームページ
などで参加者を求めます。

地元町内会を含む男鹿市商

答 平成27年度5月29日基
本設計業務は完了しております。
予算の積算については、設
計に要する人件費、諸経費、
技術経費を積み上げて計算し
ております。業務内容は、複
合観光施設の建物全体のコン
セプトを決めてイメージを検
討し、建物全体の基本構成、
デザイン、仕様等を決めて建
物の設計をします。補助金の
活用については、県の交付金
が2億円、その他の財源とし
て国等の補助金については基
本設計業務の成果に基づいて
県と市のプロジェクトチーム
の指導を受けながら補助金等
を活用していきます。プレイ
ヤー（出店業者）の方で組織
した専門部会の中で、計画を
作り、その計画に基づいて建
物の基本構成、デザイン、仕
様等を決め、概算工事費を算
定し、実施設計となります。

答 平成27年度5月29日基
本設計業務は完了しております。
予算の積算については、設
計に要する人件費、諸経費、
技術経費を積み上げて計算し
ております。業務内容は、複
合観光施設の建物全体のコン
セプトを決めてイメージを検
討し、建物全体の基本構成、
デザイン、仕様等を決めて建
物の設計をします。補助金の
活用については、県の交付金
が2億円、その他の財源とし
て国等の補助金については基
本設計業務の成果に基づいて
県と市のプロジェクトチーム
の指導を受けながら補助金等
を活用していきます。プレイ
ヤー（出店業者）の方で組織
した専門部会の中で、計画を
作り、その計画に基づいて建
物の基本構成、デザイン、仕
様等を決め、概算工事費を算
定し、実施設計となります。

答 平成27年度5月29日基
本設計業務は完了しております。
予算の積算については、設
計に要する人件費、諸経費、
技術経費を積み上げて計算し
ております。業務内容は、複
合観光施設の建物全体のコン
セプトを決めてイメージを検
討し、建物全体の基本構成、
デザイン、仕様等を決めて建
物の設計をします。補助金の
活用については、県の交付金
が2億円、その他の財源とし
て国等の補助金については基
本設計業務の成果に基づいて
県と市のプロジェクトチーム
の指導を受けながら補助金等
を活用していきます。プレイ
ヤー（出店業者）の方で組織
した専門部会の中で、計画を
作り、その計画に基づいて建
物の基本構成、デザイン、仕
様等を決め、概算工事費を算
定し、実施設計となります。

予算特別委員会

男鹿市議会だより

No.45 27.8.1

て中間のサーバーを通して個別に情報にアクセスします。

第三者による特別個人情報保護委員会を設けており、不祥事のおこらないように徹底していきます。周知についても広報紙、ホームページ等で掲載させて頂きます。



おが地域振興公社で運営する
なまはげ館

第三者的な情報保護委員会を設けており、不祥事のおこらないように徹底していきます。周知についても広報紙、ホームページ等で掲載させて頂きます。

インバウンドについて

質疑 インバウンド推進のためのトップセールスのあり方について伺います。

答 県知事と一緒に、今までファムツアードいらした方々や県観光連盟との関係もふまえまして、随行の人選をしていきたいと考えております。

学校施設の維持補修及び解体の考え方について

質疑 学校施設の維持補修及び解体の考え方について伺います。

答 3月29日に旧北磯小学校校舎火災により建物の一部が焼失しました。破損状況が著しく、今後の維持管理が困難で建物倒壊の危険もあることから地域の安全確保のため解体することになりました。今後は旧五里合中学校、旧払戸小学校の2校が解体を必要とします。老朽化した教育財産の解体については財政課と協議し優先順位をつけ実施しているところであります。

校舎の活用については旧払戸小学校管理棟、旧野石小学校は児童クラブ等として活用しております。地域の方々のご意見を頂きながら有効活用していくたいと考えております。

す。

營状況の分析や現場を視察しています。営業的な部分と地域住民の方々への福祉的な部分とバランスをとりながらよい方

向へもつていきたないと考えております。

か検討しているところあります。営業的な部分と地域住民の方々への福祉的な部分とバランスをとりながらよい方

男鹿市税務課職員公金着服事件の検査特別委員会を設置

市は6月22日、市民から集めた税金を不適正に処理し、一部を着服したとして税務課長を懲戒免職処分としました。国民健康保険税、固定資産税等、市民が納付した税金が未納扱いとなつており、全容解明のため同日付で男鹿市公金着服事件調査委員会を設置しています。

質疑 職員の税金不適正処理について

答 男鹿市税務課職員公金着服事件調査委員会を立ち上げ、副市長が委員長として全

ての組織としての管理、点検、確認が行われていたか。公務員倫理や公金の取扱いに希薄さはなかつたか。職場全体の立て直し、再生を目指して、職員一丸となつて市民の方々の信頼回復に努めていきます。

また日常業務の中で①問題点を洗い出す②ダブルチェックの徹底③日常の行動規範のさらなる徹底を職員一人一人が意識してまいります。

安田 健次郎

小松 穂積

三浦 一郎

船木 金光

○木元 利明

(○委員長 ○副委員長)

委員会・分科会の動き

各常任委員会・分科会は、付託議案等と所管の予算案を審査し付託議案については、原案のとおり可決すべきものと決しました。質疑のあった主な事項は、次のとおりです。

総務

質疑 今定例会の一般質問や予算特別委員会において、複数の観光施設整備事業に関する批判的な意見等が多くあつたが、一番の問題は市民や関係団体との話し合いが不足し、理解が得られていないことだ。議会に対しても6月に提出された定例会で施設の基本設計を進めいくと言ふのは、県との協働事業とは言え拙速すぎるのではないか。
答 来年1月の県の本部会議でのプレゼンに向け、6月1日に立ち上げたプロジェクトチームにおいて協議検討を重ねてますが、まだ期間もあることから、これからも議会や市民の方々へ報告や協議を重ね、より良いものとしていきたいと考えています。

教育・厚生

質疑 国民健康保険特別会計

答 調査委員会では事件の全容解明と再発防止に向けて、今までの税務課内の雰囲気など、どこに問題があつたのかといつても協力依頼をし、これまでの税務課長が所属していた当時の職員について、速やかに事情聴取を行うこととしています。また、退職者に繰上充用については、これまで専決処分で対応していただけます。今年度中に実施するとのことです、今回も同様の予算措置を行つたものです。

質疑 不祥事による市に対する市民感情を大変心配している。職場内の雰囲気にも問題があつたと思われるが、再発防止などの今後の対応について現時点でどのように考えているか伺います。

答 調査委員会では事件の全容解明と再発防止に向けて、成27年度の税率改正により求める方法、一般会計からの法定外の繰り入れで処理する方法等を検討しました。

その結果、厳しい景気状況の中、被保険者に対して財政状況を説明しないまま、国民健康保険税に求めるのは急激な負担増につながるため、今は一般会計からの繰り入れで対応することとしました。

みにより5月末まで1億700万円が不足すると4月末に確定し、対応について協議を行いました。不足する分を平成26年度予算へ繰上充用し、その分を一般会計から繰り入れるという大きな政策転換を、市長が専決処分により行段階での警察当局への告訴が必要と思うがどうか。

質疑 男鹿警察署と告訴を前提に相談を重ねています。

答 男鹿警察署と告訴を前提出するが、職員が通常業務へ専念する意味からも、早い段階での警察当局への告訴が必要と思うがどうか。

産業建設

質疑 経営体育成支援事業費補助金について、窓口を広げ多くの助成希望者に対応すべきでないか伺います。

答 国が実施している事業で、市を通じて助成していく減など、約10項目の成果項目でポイントを積み上げ、ポイントの高い順に国で採択しています。昨年度から希望者がべてを国へ申請することとしますが、全国の手挙げ式で、かつポイント数で競う

施設についても議会に示し、その後住民説明会を行う予定です。12月又は3月の定例会に、関連する条例案等を提案する考えです。

質疑 災害時における福祉避難所の開設については、法人格を持つ事業者の施設でなければ協定が結べないのか、地域性は考慮しないのか伺います。

意見 市として、意欲を持つ農業に取り組んでいる人が、制度を活用できるよう努力してほしい。

質疑 五社堂駐車場整備測量設計業務について、大型バスの出入りをスマートにするため、測量設計業務終了後は速やかに改良工事を実施すべきと思うがいかがか。

答 今度は設備や夜間体制の整った社会福祉施設を運営する社会福祉法人及び医療法人と協定を締結しましたが、今後は、他の法人や企業が運営する社会福祉施設との協定も視野に入れ、市内全域を対象に進めていく予定です。

質疑 五社堂800年祭を迎える。今年度内には完成させ、五社堂800年祭に訪れる観光客を改良した駐車場でお迎えしたいと考えています。

答 来年、五社堂800年祭を迎えます。今年度内には完成させ、五社堂800年祭に訪れる観光客を改良した駐車場でお迎えしたいと考えています。

質疑 住宅リフォーム助成事業について、来年度以降、県で実施している住宅リフォーム推進事業が廃止された場合、本市の住宅リフォーム助成事業のあり方にについて伺います。

答 3月定例会での議論を踏まえ、一般世帯分廃止という方針を一律5万円支給とした。市内経済の活性化を目的に、県事業との相乗効果を狙い事業を実施しています。これまで数億円の一般財源が投入されていることからも事業継続は厳しいと考えています。

質疑 ごみの有料化についてですが、今後の予定はどうなっています。家庭ごみの有料化実験を国へ申請することとしますが、全国の手挙げ式で、かつポイント数で競う

議案質疑・討論・賛否一覧表

男鹿市議会だより

No.45 27.8.1

この度の減給案は市民感覚として、責任の取り方としてふさわしいのか、また議会が説いています。

本改正案はこの事件に係る管理監督責任として、市長は給与の10分の1を3カ月、副市長は、給与の10分の1を1カ月減額する内容ですが、これまでの減給案とは異なるのではないか、今まで、課税ミス、収納ミスでの減給問題でした。今回の事件は一番の要である税務課長の公金着服という、あつてはならない事案であり、7月1日から新たに就く税務課長の徴収・収納業務に支障が出るのではないか。長年的人事管理、人体制を1人で収納し、税務課内ではチェックできなかつた。

議案第60号男鹿市特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について

追加議案

議案 質疑

明を受けた後、着服金額が増えているし、今後、収納減が2千万円（現時点）を超える点を考えると、大きな額に見合う責任の取り方なのか疑問に思う。

答

公金着服事件に関しての責任は、私に任命責任もありますし、途中のチェックも必要であった。規則を決めても、それを実行しなければ、その規則は機能しません。今後、調査委員会で全容解明した上で、再発防止策を打ち出し、信頼回復に向けます。責任の取り方はいろいろな意見があると思いますが、今回の提案に至りました。

◆議案第55号 平成27年度男鹿市一般会計補正予算（第1号）について

本議案の補正予算の中にある社会保障、税番号制度対応システムの改修業務費の内容は、国が納税や社会保障給付など的情報を一元管理し、行政手続きなどで活用する仕組みであります。来年1月から運用する計画となっていますが、ひとたび情報が流出すると困りしれない被害を招くと、いう致命的な欠陥制度であります。

答

また2年前成立当初は税と社会保障、災害に限つていましましたが、今は個人の預貯金や医療情報、戸籍や旅券などへも拡大されるという問題があります。

しかも、人的経費などに会社の負担があり、特に中小企

質疑 過去の処分の内容・他の市どのような事案で、処分内容がどの程度であったのか。提案された減給案では市民感情からすると少ないのでないか。着服事件が拡大した場合、処分を再考する考えはないのか。

答 他市の公金横領で現金・税務関係の証明料など43万円を横領した事案で、市長が10分の1、1カ月、副市長が10分の1、1カ月、減額

ります。市民はほとんど利用するところなく個人情報がもれる心配が多く、リスクだけの多い制度であり、決して許されるべき制度ではないと考えます。決して本予算の他の部分を否定する考え方ではありませんが、本補正予算については反対討論とさせて頂き、議員各位の賛同を心からお願いいたしました。

議案第47号 平成27年度男鹿市国民健康保険特別会計補正予算（第1号）の専決処分について
 議案第55号 平成27年度男鹿市一般会計補正予算（第1号）について
 議案第60号 男鹿市特別職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について
 議会案第28号 安保関連法案の廃案を求める意見書

賛否一覧表（平成27年6月定例会）														(○：賛成 ×：反対 議：議長)						
会派・議員名	市民クラブ						新生21					政和会			日本共産党	公明党	議決結果			
	吉田	高野	米谷	木元	船木	畠山	三浦	土井	古仲	佐藤	小松	笹川	三浦	桂寿	中田	船木	船橋	金光	利通	
議案第47号	×	×	×	×	×	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	承認
議案第55号	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決
議案第60号	×	×	×	×	×	×	×	○	○	○	○	○	○	×	×	○	○	○	○	否決
議会案第28号	○	○	○	○	×	○	○	×	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	可決

※三浦利通議長は採決に加わりません。

※採決で賛否が分かれた案件を掲載しています。他の案件については、全会一致で可決されました。

陳情

● 少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元を求める陳情

● 《主な内容》子どもたちの教育環境改善のために、少人数学級と計画的な教職員定数改善を推進すること及び教育の機会均等と水準の維持向上をはかるため、義務教育費国庫負担割合を2分の1に復元することを求める。

● 年金削減の取りやめと最低保障年金制度の実現を求める陳情

意見書

- 少人数学級の推進などの定数改善と義務教育費国庫負担制度2分の1復元を求める意見書
- 年金削減の取りやめと最低保障年金制度の実現を求める意見書
- 安保関連法案の廃案を求める意見書



6月定例会の傍聴者は42人でした。

→ 定例会は
ト記のとおりです
議会を傍聴
しませんか！

議会日程を支所・出張所窓口で

男鹿市議会では、定例会招集告示された翌日から「会期及び日程表」、「一般質問通告書」を支所・出張所窓口に備え付けますので、議会傍聴にお出での際の参考にしてください。

なお、ホームページでも公表していますのでご活用ください。

議会の豆辞典⑯

特別委員会

常任委員会及び議会運営委員会のほかに特定事件を審査するため設置された委員会のこと。いわゆる特別委員会に付託する事件については、特区基準が定められておりましたが、2個以上の中任委員会の所管にあたがるもの、事件が重要であつて1個の常任委員会の負担を超

べるための議員の懲罰資格等の特殊な事件などがあります。男鹿市税務課職員による公金着服事件について、7人の委員を持つて構成する特別委員会を設置し、地方自治法第98条に定める地方公共団体の事務についての検閲・検査及び監査の請求ができる権限を委任し、検査を行つたことになります。

▼ また、税務課長による公金着服問題が6月20日にマスコミから報道され、現在調査中とは言え、3千万円以上といふ金額に唖然としておりました。市長は任命者として減給10%3カ月の提案をしましたが、議会で審議されている安全保障関連法案の廃案を求める意見書を起立採決の結果可決して否決されました。議会案として、会へ469件の意見書が提出され、うち463件が撤回や廃案及び慎重な審議を求める内容と聞いております。

▼ 以上、3点について後記しましたが、市民の皆さんはどういうに思っているのか知りたいのです。（畠山富勝）

3件とも可決されましたので、市議会の意見として、政府関係機関へ送付しました。

- 年金削減の取りやめと最低保障年金制度の実現を求める意見書
- 安保関連法案の廃案を求める意見書

編集後記